

Un parcours philosophique pour les diacres permanents

La foi n'est pas qu'affaire de sentiment, de ressenti. Si croire, c'est remettre toute sa vie entre les mains du Christ, une vie d'homme n'est complète que si elle comprend aussi – et peut-être même surtout – sa raison. On croit aussi avec sa raison. *Fides quaerens intellectum*.

Par ailleurs, l'histoire de l'Eglise a, pour une grande part, été conduite à coups de débats d'idées, dans lesquels les options et les influences philosophiques internes ou externes à l'Eglise ont joué un rôle essentiel.

C'est pourquoi il est important qu'un chrétien qui veut être conscient et lucide, surtout s'il est amené à jouer un rôle pastoral de guide ou d'éclaireur, soit un minimum introduit aux débats des idées dans le dialogue avec lesquelles s'est jouée et se joue encore la foi des chrétiens.

Les papes récents (Paul VI, Jean-Paul II, Benoît XVI) n'ont cessé de rappeler, à la suite de toute la tradition catholique, l'importance du dialogue et de l'appui mutuel de la foi et de la raison.

C'est un parcours historique qui a été choisi où ont été donné à découvrir quelques-uns des grands noms de l'histoire de la philosophie, dans le dialogue avec la foi chrétienne : Platon, Descartes, Kant, Hegel, Kierkegaard, Bergson et Mounier.

Après une introduction générale, on trouvera pour chacun le texte d'une leçon sur sa vie, sa pensée et son influence, un diaporama, et quelques extraits de textes de l'auteur.

Bonne consultation

Dominique Maerten